



22. JAN. 2021

Staatsministerin Carolina Trautner

Erfledigt.....

Bayerisches Staatsministerium für Familie, Arbeit und Soziales
80792 München

Herrn
Silvio Gödickmeier
Jugendhilfenetz Süd-Ost-Bayern
Ludwig-Zeller-Str. 12
83395 Freilassing

Ihr Zeichen, Ihre Nachricht vom

18.12.2020

Unser Zeichen, Unsere Nachricht vom
Bitte bei Antwort angeben

V2/6521-1/1010

DATUM

18.01.2021

Mitarbeitende der Kinder- und Jugendhilfe – Wertschätzung

Sehr geehrter Herr Gödickmeier,

vielen Dank für Ihr Schreiben vom 18.12.2020, mit welchem Sie die derzeitige Situation aufgrund der Corona-Pandemie und die damit verbundene Arbeitsbelastung für die Beschäftigten im Bereich der Kinder- und Jugendhilfe thematisieren. In diesem Zusammenhang sprechen Sie sich dafür aus, eine sog. „Corona-Prämie“ auch für die Beschäftigten im Bereich der Jugendhilfe analog zum Bereich der Behindertenhilfe bzw. Pflegeeinrichtungen zu gewähren, und fordern, die Belange der Einrichtungen bzw. Träger und die der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter stärker in den Fokus zu nehmen.

Um es vorweg zu sagen: Mich beeindruckt sehr, wie Sie sich für Ihre Kolleginnen und Kollegen einsetzen und deren Interessen vertreten. Ihre sehr persönliche Beschreibung der Situation vor Ort lässt sich von hier aus eindrucksvoll nachvollziehen. Insoweit habe ich Ihre Rückmeldung sehr deutlich zur Kenntnis genommen und registriert. Für die Schilderung Ihrer täglichen Arbeit bedanke ich mich ausdrücklich!

Sie haben Recht - es ist keine leichte Zeit, die bereits bestehenden beruflichen Anforderungen und Belastungen sind durch die Maßnahmen zur Bewältigung der Pandemie und

die Vorgaben zur Sicherstellung des Infektionsschutzes nicht geringer geworden. Mit den Handlungsempfehlungen des StMAS sowie dem entsprechenden Rahmenhygieneplan werden Sie bei dieser Aufgabe gut unterstützt. Wir alle befinden uns derzeit in einer Ausnahmesituation - aber wir halten zusammen!

Für mich steht fest: Das Soziale Bayern ist in der Corona-Krise ein wertvoller Anker an Stabilität für unsere Gesellschaft. Und ich kann Ihnen versichern, dass den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Kinder- und Jugendhilfe, die sich trotz schwieriger Umstände auch weiterhin täglich für das Wohl unserer Kinder und Familien einsetzen, meine höchste Anerkennung und Wertschätzung gebührt. Sie alle leisten gerade in dieser Situation einen unverzichtbaren Beitrag, um die Krise gemeinsam mit den Familien zum Wohle der jungen Menschen gut zu bewältigen - bitte geben Sie meinen herzlichen Dank hierfür vor Ort weiter.

Der in anderen Bereichen gewährte „Pflegebonus“ bzw. „Coronabonus“ stellt vor allem auf den Aspekt besonders erhöhter Schutzanforderungen an das Personal ab und nicht auf das in allen sozialen und pflegerischen Berufen gelebte herausragende Engagement, mit dem viele Berufsgruppen, wie auch Ihre Kolleginnen und Kollegen, zur Bewältigung der Krise beitragen. Insbesondere im Bereich der Alten- und Behindertenhilfe leben besonders vulnerable Personengruppen. Die Einrichtungen und Beschäftigten müssen immense Vorkehrungen nicht nur im beruflichen, sondern auch im privaten Bereich treffen, um sich selbst, ihre Familien und die betreuten Menschen zu schützen und Infektionsketten zu verhindern. Ich bitte Sie insoweit um Verständnis, dass die Gewährung der entsprechenden Zuwendungen nicht auf alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter ausgeweitet werden kann, die einem erhöhten Infektionsrisiko ausgesetzt sind.

Bayern ist bislang, insbesondere im internationalen Vergleich, relativ gut durch die Krise gekommen. Jedoch ist die Pandemie nicht überwunden und wir müssen alle gemeinsam die Beschränkungen weiterhin beachten, um unsere Nächsten zu schützen und die Ausbreitung des Virus zu verlangsamen.

Abschließend bedanke ich mich noch einmal ganz ausdrücklich für das von den Beschäftigten der Jugendhilfe eingebrachte Engagement in dieser schwierigen Situation und hoffe darauf, dass ich Ihnen die Position der Staatsregierung näherbringen konnte.

Ich wünsche Ihnen ein gesundes neues Jahr 2021.

Mit freundlichen Grüßen


Carolina Trautner

Herzlichen Dank und alles erdenklich Gute!